

Erwin Köhler

75. Sitzung des Landtags von Baden-Württemberg

TOP 3

**Beteiligung von Jugendlichen in Baden-Württemberg -
Jugendlandtag**

Sehr geehrte Frau Präsidentin/Herr Präsident,

sehr geehrte Damen und Herren,

sehr geehrte Jugendliche,

liebe Kolleginnen und Kollegen,

Im Namen meiner Fraktion möchte ich alle Teilnehmendes des Jugendlandtages und die anwesenden Jugendlichen begrüßen. Ebenso möchten wir uns bei den Organisatoren und euch, liebe Jugendliche bedanken.

Das dies schon der achte Jugendlandtag ist, freut mich ungemein. Dieses Format ist eins der wichtigsten für junge Menschen sich aktiv in die Politik einzubringen. Und für uns Politiker*innen ist es eine tolle Möglichkeit mit euch in den Austausch zu gehen.

Das es noch sehr viel mehr braucht für eine vollumfängliche, generationengerechte Beteiligung ist uns bewusst. Die Forderungen oder auch Empfehlungen von Jugendlichen zeigen uns, dass es noch mehr Stellen gibt, an denen wir junge Erwachsene mehr einbinden können.

Eure Forderungen aus 2021 haben wir wahrgenommen und befinden sich bei uns in der Umsetzung. Uns ist es wichtig, eure Forderungen nicht nur zu sehen, sondern es ist unsere Aufgabe diese ernst zu nehmen und in unsere Arbeit einfließen zu lassen.

Was war euch 2021 wichtig? Der Breitbandausbau – dieser läuft, nächste Woche erhalten wieder Gemeinden und Vereinigungen ihren Breitbandförderbescheid. Bisher haben mehr als 80% der Haushalte eine Bandbreite von 200mbit/s zu Verfügung und im Gigabit- Bereich gab es eine Steigerung von über 60% im Vergleich zum Jahr 2021.

Eine weitere Forderung, die für euch wie für uns Grüne gilt, die Vernetzung von Verkehrsmitteln und Verbänden für einen attraktiven ÖPNV. Mit dem 365-Euro-Ticket, dem Deutschlandticket und den Baustellen, die manch einem das Ankommen erschwert haben, wollen wir genau das Umsetzen. Denn für ein starkes Bahnnetz müssen wir auch ausbauen und sanieren, da kommt es leider erst einmal zu Bauarbeiten. Unsere ÖPNV Strategie ist umfangreich und zielgerichtet.

Auch in diesem Jahr konntet ihr den Themenbereich Bildung behandeln und dazu Forderungen aufstellen. Für uns in Zusammenhang steht, damit auch ein anderer Bereich. Die mentale Gesundheit. Junge Menschen verbringen mitunter die meiste Zeit an Schulen oder anderen Bildungsorten. In Zeiten von Mehrfachkrisen bleibt auch das Bildungsleben davon nicht verschont, umso wichtiger ist es uns, euch in diesem Bereich die bestmögliche Unterstützung zu geben. Deswegen haben wir den Ausbau der Schulsozialarbeit mit rund 14,5 Millionen Euro gefördert.

Die Anpassung von Bildungsplänen und dadurch eventuell eine neue Ausrichtung bei den Fächern findet aktuelle statt. Einer der wichtigsten Bereiche für uns in der Politik, wird sein körperliche und Mental Gesundheit mit in den Bildungsalltag aufzunehmen und damit junge

Menschen schon in der Krisenprävention einbinden und zu stärken. Die vergangene aber auch aktuelle Krisen zeigen, wir dürfen und können es uns nicht leisten eine ganze Generation nicht mitzunehmen in der Krisenbewältigung.

Die Forderungen der Jugendlichen in allen Bereichen, sei es aus dem Jugendlandtag oder anderen Beteiligungsformaten, sind für uns und unsere Arbeit so wichtig, liebe Kolleginnen und Kollegen. **Mit Formaten wie diesem hier, haben wir die Chance die Sichtweisen einer Bevölkerungsgruppe, die nicht hier in diesem Gremium vertreten ist, erklärt zu bekommen. Für unsere Demokratie, für unsere Arbeit, sowie für Kinder und Jugendliche ist es wichtig, dass wir die Repräsentation erhöhen, Mitgestaltung ermöglichen und Gerechtigkeit zwischen den Generationen herstellen.**

Liebe Jugendliche, ich freue mich auf eure diesjährigen Forderungen und hoffe, wir können mit unserer angefangene Arbeit aus 2021 daran anknüpfen. Bei Jugend hakt nach werden wir dann sehen wie weit wir gekommen sind. Darüber hinaus, im Land des Gehörwerdens, richtet euch bei Fragen, Anmerkungen und auch bei Problemen einfach an eure/n Abgeordnete/n. Dafür sind wir nämlich auch da.

Sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen, sehr geehrte Damen und Herren, liebe Jugendliche, einen interessanten und erfolgreichen Jugendlandtag und noch einen tollen Austausch wünsche ich.

Vielen Dank

